

COMMUNIQUÉ DE PRESSE TRAVAUX

Pénurie d'artisans : deux tiers des Français appellent le gouvernement à agir

La France fait face à un manque croissant de travailleurs qualifiés dans les métiers du bâtiment, ce qui complique les projets de construction et de rénovation. Selon une enquête réalisée par [Travaux.com](https://www.travaux.com), 67 % des Français estiment que le Gouvernement pourrait mettre en œuvre davantage d'actions pour améliorer cette situation.

Des jeunes peu encouragés à se tourner vers les métiers manuels

L'étude révèle que 61 % des sondés considèrent que les politiques publiques ont tendance à dissuader les jeunes d'envisager une carrière dans les métiers manuels. D'après les personnes interrogées, les écoles ne semblent pas non plus remplir suffisamment leur rôle : 59 % des sondés estiment qu'elles n'encouragent pas assez l'orientation des jeunes vers ces professions, pourtant essentielles.

Des parents plus ouverts

Malgré l'absence de soutien institutionnel, les parents se montrent globalement favorables à ces carrières. Selon [Travaux.com](https://www.travaux.com), 83 % des parents seraient prêts à soutenir leur fille dans un métier manuel, et 79 % feraient de même pour leur fils.

Un manque qui touche tout le monde

Le manque d'artisans se ressent dans le quotidien des Français : deux tiers d'entre eux (66 %) avouent avoir des difficultés à trouver un professionnel disponible pour leurs travaux.

Au-delà des particuliers, ce manque de main-d'œuvre affecte également l'ensemble du secteur de la construction. Les entreprises, confrontées à des objectifs ambitieux en matière de construction de logements, doivent gérer des retards et des coûts en hausse. Une étude de PlanRadar indique que 80 % des acteurs de la construction rencontrent ces défis, en partie liés au manque de main-d'œuvre qualifiée.

Un appel à valoriser les métiers manuels

Pour Sophie Delbosc, porte-parole de [Travaux.com](https://www.travaux.com), « Les métiers manuels offrent de réelles opportunités : une formation pratique et un emploi stable. Ils gagneraient à être plus connus.

« Une collaboration entre le Gouvernement et les établissements scolaires pourrait permettre de mieux informer les jeunes en fin de scolarité sur ces carrières. »

Serge Masson, artisan et utilisateur de [Travaux.com](https://www.travaux.com). "Chaque chantier, c'est une histoire de confiance et de passion. Voir le regard des clients quand tout prend forme, c'est une reconnaissance inestimable. Oui, c'est un métier exigeant, mais il offre une liberté, une satisfaction et un avenir qu'aucun bureau ne peut égaler."

FIN.

Si vous souhaitez d'autres commentaires sur cet article, ou sur un article sur l'immobilier ou la rénovation, veuillez contacter le service de presse de Travaux à fr@jukebox.marketing.

Travaux est le moyen fiable pour les particuliers d'engager les artisans dont ils ont besoin et pour les artisans le moyen d'obtenir les chantiers qu'ils souhaitent. La plateforme en ligne met en relation les

particuliers avec des artisans locaux pour des travaux de rénovation, réparation de leur maison dans toute la France.

Les particuliers peuvent publier leur projet gratuitement et obtenir des réponses des artisans disponibles ; ils peuvent consulter leurs profils et lire les avis des clients précédents avant de décider avec qui se connecter.

Travaux.com fait partie du groupe Instapro, le premier marché européen de la mise en relation entre particuliers et professionnels du bâtiment et de la maison.

*Étude menée par Opinium Research pour Travaux, basée sur un échantillon de 1 000 personnes interrogées. Opinium est une agence d'analyse stratégique récompensée, reconnue pour disposer de l'un des plus grands et des plus respectés panels d'enquête en Europe.